



## **EN LAS FUENTES EL GANGES**

El macizo de Garhwal se levanta en el estado indio de Uttaranchal. Geográficamente está situado en el centro del Himalaya, y hace frontera con Nepal y Tibet. Está cubierto de glaciares, colinas con densos bosques, cascadas y templos.

En este paraje privilegiado nace uno de los ríos más sagrados de la tierra: EL GANGES

En los valles del sur de la cordillera permanecen –casi desde siempre- los más importantes centros religiosos de peregrinación hindú así como algunas de las grandes montañas de India: Nanda Devi, Kamet, Shivling o Satopanh.

Es posible unir las regiones de Uttarkashi y de Chamoli a través del paso de Kalindi-5.980m- creando la ruta de trekking más alta y exigente del Himalaya de Garhwal.

Salir de Gangotri – lugar sagrado por excelencia y la fuente más importante del Ganges- para alcanzar el C.B. del Shivling –una de las cinco montañas más bellas de la tierra- y continuar siguiendo un sistema de glaciares bajo el enorme Satopanh hasta alcanzar el final del glaciar de Chaturangi, ya es una empresa que exige un cierto compromiso.

Si además cruzamos el paso de Kalindi para descender el larguísimo valle de Arwa - rodeados de cumbres vírgenes de seis mil metros- hasta el santuario de Badrinath, se completa una de las rutas de trekking más bella que se puede hacer en la actualidad. De esta forma conoceremos el “Himalaya hindú” muy distinto al del mundo budista que se encuentra en Nepal, Bután o Tíbet.

### **IÑAKI CARRANZA**

Desde hace muchos dedico el tiempo que me queda libre a viajar y recorrer montañas.

Mi debilidad es el Himalaya: he hecho trekkings de distinta dificultad y varias ascensiones por Nepal (lo he visitado en diez ocasiones) y norte de la India (Ladakh e Himalaya del Garhwal).

Tampoco olvido las ascensiones en zonas más cercanas (España y Europa). He viajado varias veces por el continente americano realizando trekings y ascensiones por los Andes: Ecuador, Perú, Bolivia, Chile, Argentina, incluyendo el hielo sur patagónico y una incursión por la cordillera Darwin en Tierra de Fuego. También en Méjico y Guatemala, y el frío Mc Kinley -Alaska- en un lejano 1986.

He puesto los pies varias veces en Africa: anduve por el Toubkal y alrededores en 1982 y luego, en 2008. Y al Kilimanjaro fuí en 1984, -recorriendo Zaire, Rwanda y Tanzania- y otra vez en 2003.

Más cerca he tenido la suerte de alcanzar cimas en el Caucaso (Elbrus), en Turquía y en Iran (Damavand).